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ДЕНЬ  ЭНЕРГЕТИКА1818
ЧЕМ СЕГОДНЯ ЖИВУТ ЭНЕР-
ГЕТИКИ, ЧТО ИХ ЗАБОТИТ, 
КАК ОНИ СПРАВЛЯЮТСЯ СО 
СВОИМИ ТРУДНОСТЯМИ. 
ОБО ВСЁМ ЭТОМ НАКАНУ-
НЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО 
ПРАЗДНИКА - ДНЯ ЭНЕРГЕ-
ТИКА - И НОВОГО ГОДА МЫ 

ПОГОВОРИЛИ 
С ГЕНЕРАЛЬ-
НЫМ ДИРЕК-
ТОРОМ ОАО 
«ТСК» АЛЕК-
САНДРОМ КРА-
ПИВИНЫМ.

СТРОИМ ДЛЯ СЕБЯ

- Александр Владимиро-
вич, энергетики во главу угла 
ставят безопасность работы 
всего оборудования и беспе-
ребойную подачу своим по-
требителям ресурсов: воды, 
тепла, электроэнергии. Но в 
каждой энергической компа-
нии есть свои «фишки», кото-
рые позволяют удерживаться 
на плаву в довольно непростой 
сфере - ЖКХ. Есть ли у вас спе-
цифика работы?

- Да, безопасность, беспере-
бойность, а также качество оказа-
ния услуг - всё это наши главные 
приоритеты. Хотя сегодня неко-
торые бизнесмены рассужда-
ют немного иначе, полагая, что 
главное - это экономика. Да, со-
гласен: основная мотивация биз-
неса - прибыль. Но сокращение 
издержек не должно отразиться 
на качестве поставляемых услуг. 
Во всяком случае, это наша твёр-
дая и принципиальная позиция. 
Если говорить об особенностях в 
нашей работе, то они, безусловно, 
есть. Мы обходимся без услуг сто-
ронних организаций при ремонте 
и строительстве новых котельных, 
тепловых и электрических сетей, 
очистных сооружений и так далее. 
Это позволяет не только сэконо-
мить значительные средства, но 
и повысить надёжность работы 
всего оборудования. Приведу 
простой пример. Когда вы сами 
делаете в квартире ремонт, то ста-
раетесь всё сделать на совесть. 
Совершенно иное дело, если на-
нимаете незнакомых мастеров. 
Они заинтересованы только в 
том, чтобы побыстрее выполнить 
заказ, поэтому не всегда качест-
венно делают ремонт. Так вот, мы 
делаем всё для себя, учитывая, 
что на том или ином оборудовании 
будут работать наши же специали-
сты, что некачественный монтаж 

может привести к незапланиро-
ванному ремонту, а это допол-
нительные затраты. Они нам ни к 
чему. Но главное, в выигрыше от 
такого принципа - потребитель.

- Известно, что вы занима-
етесь разными видами дея-
тельности. Расскажите об ос-
новных.

- С начала года компания го-
товилась к очередному отопи-
тельному сезону. В связи с этим 
ставилась задача: по максимуму 
провести реконструкцию всего 
теплового хозяйства, что и бы-
ло сделано до 1 октября. В ото-
пительный сезон мы вошли, как 
говорится, без сучка и задорин-
ки. И это не голословное утвер-
ждение. На сегодняшний день 
компания эксплуатирует около 
130 топочных и котельных, из них 
99% - новые! Причём построе-
ны они за два последних года. 
Возводили их хозспособом, без 
привлечения сторонних подряд-
чиков. Предпочтение отдаём оте-
чественному оборудованию. Хотя 
в технологическом отношении 
российские котельные не уступа-
ют западным аналогам, только во 

много раз дешевле. Более того, 
отечественные образцы ещё учи-
тывают специфику русской зимы. 
Поэтому себестоимость наших 
котельных на сегодняшний день 
самая низкая в России!

Как показывает опыт, 90% 

аварий происходит из-за че-
ловеческого фактора. Поэтому 
стараемся максимально автома-
тизировать подачу тепла и горя-
чей воды потребителям, в зави-
симости от погодных условий и 
факторов аварийности.

Но возвести экономичную, 
нашпигованною электроникой 
и автоматикой котельную, с вы-
соким КПД - это полдела. Необ-
ходимо заменить старые ветхие 
трубы на новые, но ещё при этом 
оптимизировать систему тепло-
вых трасс. В качестве примера 
хотелось бы привести Уварово. 
В этом городе когда-то основ-
ная котельная располагалась за 

несколько километров от жилых 
домов, на бывшем химическом 
заводе. Мало того, что она имела 
низкий КПД, так ещё и теплоно-
ситель успевал остыть, пока его 
доставляли в жилые дома. Поэ-
тому мы и построили котельные в 
жилых микрорайонах - приблизи-
ли таким образом потребителя к 
источнику тепла, снизив при этом 
тепловые потери, а также сокра-
тили издержки на обслуживание и 
ремонт сетей. Ведь их протяжён-
ность значительно уменьшилась. 
В Рассказове мы провели анало-
гичную работу.

ПРЕВРАЩЕНИЕ 
КОПЕЕК В РУБЛИ
- Но где нашли на всё это 

деньги?
- Инвестировали в этом году 

в теплоснабжение 250 млн руб. 
Часть этих средств заложена в 
тарифе, но мы вкладываем сред-
ства, которые получили за счёт 
экономии ресурсов, снижения 
производственных затрат. Кро-
ме того, участвуем в доступных 
для нас федеральных и регио-
нальных программах развития. 
Кстати, наша компания вошла в 
федеральную программу «Чистая 
вода». Водоснабжение - это ещё 
один из видов нашей деятель-
ности. Отдельно хотелось бы рас-
сказать о Котовске. Не так давно 
там была построена станция по 
очистке воды. В этом году воз-
вели ещё одну крупную станцию, 
обеспечив ещё один квартал го-
рода качественной водой.

- Почему вы отказываетесь 
от крупных централизованных 
станций по очистке воды?

- Состояние водоводов на се-
годняшний день оставляет же-
лать лучшего. Чтобы избежать 
вторичного загрязнения, ставим 
блочную станцию и уже от неё 
протягиваем новый водовод в до-
ма. Аналогичные блоки устанав-

ливаем даже на скважинах, если 
это технически и экономически 
целесообразно. Это уже наше 
ноу-хау. Апробация была в Рас-
сказове и других муниципалите-
тах. Эти мини блоки использовали 
даже для очистки воды в детских 
садах. Сейчас пытаемся внедрить 
опыт очистки воды в водонапор-
ных башнях, что актуально для 
тамбовского села. Известно, что 
в глубинке качественная питье-
вая вода стала проблемой номер 
один. В Ярославле и Санкт-Пе-
тербурге приобретаем фильтры, 
а остальное дорабатываем уже 
самостоятельно. Кроме того, ком-
пания располагает бурильными 
установками, при необходимости 
можем предоставить весь спектр 
услуг по обеспечению качествен-
ной водой - как населённый пункт, 
так и отдельного потребителя.

ПРОШЛО ВРЕМЯ 
ЛАТАТЬ ДЫРЫ

- Вы пришли на этот рынок 
в 2002 году. Перед вами сто-
яла задача модернизировать 
структуру электрических се-
тей региона. Вы сегодня зани-
маетесь этим?

- Безусловно. Это ещё одно 
важнейшее направление дея-
тельности компании. За послед-
ние два года мы сделали рывок 
в этом направлении, благодаря 
специальной программе. За это 
время сумели привлечь инвести-
ций - 200 млн. руб. Что позволило 
уйти от порочной практики лата-
ния дыр - к планомерной замене 
старых электрических сетей на 
новые. О сложности этой работы 
говорит тот факт, что износ сетей 
на Тамбовщине в 2002 году достиг 
- 80%. Сегодня нам удалось сни-
зить этот негативный показатель 
на четверть. В таких районных 
центрах, как Пичаево, Сосновка, 
Знаменка, Токарёвка, Ржакса мы 
уже полностью реконструировали 
электрические сети. Сегодня эта 
работа продолжается в Котовске, 
Уварове, Рассказове, Моршан-
ске, Кисанове, Гавриловке. При 
этом мы не только устанавлива-
ем приборы учёта, но и пытаемся 
также оптимизировать проклад-
ку электрических сетей. Об этом 
свидетельствует опыт работы в 
Котовске. Здесь мы проложили 
кабельные сети, минуя изношен-
ную инженерную инфраструктуру 
порохового завода. Это позволи-
ло не только сократить протяжён-
ность наших сетей, но и повысить 
их безопасность и надёжность.

- Каковы планы на следую-
щий год?

- Время авралов, к счастью, 
закончилось. Мы намерены 
планомерно работать по всем 
направлениям нашей деятель-
ности, предлагая потребителям 
наиболее экономичные и эффек-
тивные решения в обеспечении 
их жизненно необходимыми ре-
сурсами.

Олег АЛЁШИН
Реклама

ВАША «СВЕТЛОСТЬ»
Праздник - повод для серьёзного разговора

Новая станция доочистки воды в Котовске появилась уже в этом году.

Теперь не человек управляет котельными - автоматика.

250 млн руб. - 
инвестиции 

в теплоснабжение 
области.

ОАО «Тамбовская сетевая 
компания» - крупнейший 
системный оператор по пре-
доставлению коммунальных 
услуг населению в регионе. 
Работает по четырём основ-
ным направлениям: электро-
снабжение, водоснабжение, 
водоотведение и теплоснаб-
жение. Имеет 6 филиалов в 
15 городах и районных цен-
трах Тамбовской области.

КСТАТИ


